
 
 

 
 
 
Datum: 28. Februar 2021, Auswertung am 10. März 2021 
Anlass: Generalversammlung in digitaler Form 
Vorstand: Ruth Huber, Präsidentin 
     Linda Rickenbacher, Vizepräsidentin 
 Brigitte König, Aktuarin 
         Gabi Obrecht, Kassier 
 Lea Zeugin, Beisitzerin 
  
  
Teilnehmer:          23 Mitglieder    
____________________________________________________________________________ 
 

Aufgrund der ausserordentlichen Situation mit dem Ausbruch der Corona-Pandemie 
konnte die GV nicht wie geplant am Donnerstag, 28. Januar 2021 im Restaurant 
Burestube, Birrwil durchgeführt werden. Es wurde deshalb beschlossen die GV auf 
digitalem Weg durchzuführen. Die Auswertung der an die Mitglieder verschickten 
Fragebogen zu den traktandierten Geschäften erfolgte am Mittwoch, 10. März 2021 
durch die Präsidentin Ruth Huber und die Aktuarin Brigitte König.  

 
 
Traktandenliste: 
 

1. Begrüssung: Willkommen zur elektronischen GV 2021 der Schildkrötenfreunde 
Aargau. 

2. Wahl des Stimmenzählers: Vorschlag Brigitte König  
3. Genehmigung Traktandenliste 
4. Genehmigung des Protokolls GV 2020 einsehbar auf www.igsf-ag.ch 
5. Jahresbericht der Präsidentin  
6. Vorstellung der Jahresrechnung 
7. Revisorenbericht und Abnahme der Jahresrechnung 
8. Genehmigung des Jahresprogramms erhalten in der Novemberpost 
9. Genehmigung des Budgets 
10. Entlastung des Vorstandes 
11. Wahl eines neuen Vorstandsmitgliedes als Ersatz für die austretende Linda 

Rickenbacher. 
Freundlicherweise ist Pirmin Kneubühler bereit sich im Vorstand für unseren Verein 
einzusetzen.  
Pirmin Kneubühler ist schon einige Jahre Mitglied. Er hat Kadererfahrung und wird sich 
hoffentlich gut einbringen können.  
Der Vorstand empfiehlt Pirmin Kneubühler das Vertrauen entgegenzubringen. 

12. Wahl eines neuen Revisors turnusgemäss als Ersatz für Ida Bucher 
Vorschlag: Rita Fischer. Sie hat sich bereit erklärt diese Tätigkeit für unseren Verein zu 
übernehmen. 
Rita Fischer ist jahrelanges Mitglied, treue Höck Besucherin und verdient unser 
Vertrauen.  
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13. Wahl der Delegierten für die DV 2021 des Dachverbandes SIGS. Die Namen sind im 
Abstimmungsformular aufgeführt. 

14. Beschluss über Anträge. Es liegen keine Anträge vor. 
15. Verschiedenes 

Vorschlag: Vereinsausflug in die Waldhütte Hallwil. Geselliges Beisammensein mit 
Apéro gesponsert aus der Vereinskasse. 
Danach Gelegenheit zum Bräteln.  

 
 
1. Begrüssung durch die Präsidentin, Feststellung des rechtzeitigen Versands der 
Einladung und  Beschlussfähigkeit 
 
Die Präsidentin Ruth Huber stellt den rechtzeitigen Versand der Einladung und der 
schriftlichen Fragebogen fest. Per Ende 2020 hatte die IG Aargau 267 Mitglieder, 1 Mitglied 
weniger als im Vorjahr. Eingegangene Abstimmungsformulare: 23. Die schriftliche 
Generalversammlung ist beschlussfähig. 
 
 
2. Wahl des Stimmenzählers  
 
Brigitte König wird einstimmig als Stimmenzählerin gewählt. 
 
 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
 
Die Traktandenliste wird in der vorgeschlagenen Reihenfolge einstimmig genehmigt. 
 
Zustimmung:    23           Ablehnung:   0          Enthaltung:   0 
 
 
4. Genehmigung des Protokolls der GV 2020 
 
Das Protokoll der GV 2019 wurde, wie schon in den vergangenen Jahren nicht der Einladung 
zur GV beigelegt sondern die Mitglieder wurden aufgefordert dies auf der Homepage der IG 
Aargau nachzulesen, wo es ab November 2020 verfügbar war.  
Es wird angenommen. 
 
Zustimmung:    22            Ablehnung:    0         Enthaltung:   1 
 
 
5. Jahresbericht der Präsidentin (Originalverfassung) 
 
Ein absolut eigenartiges Vereinsjahr liegt hinter uns. Viele Entscheide mussten relativ 
kurzfristig getroffen werden und die Mitteilungen an die Mitglieder waren eine 
Herausforderung. Kann, darf oder will man in Corona Zeiten Höcks durchführen? 
Ein unsichtbares, unberechenbares Ding beschäftigt die ganze Welt!  Corona, ist die 
Bezeichnung dieses Ungeheuers! 
 
Die GV am 23.Januar 2020 und der Höck vom Februar, Reisebericht Ecuador und das 
Archipel Galapagos, sowie der Höck im März mit dem Thema: Erkenntnisse über die Haltung 
Europäischer Landschildkröten, konnten noch wie vorgesehen durchgeführt werden. Danach 
war es, Corona bedingt, untersagt solche Veranstaltungen abzuhalten. 
 
Als dann die Vorschriften etwas gelockert wurden, haben wir den Höck am 25.6. mit dem 
Referenten Peter Sandmeier über die Kastration von männlichen Schildkröten wieder 
durchführen können. 
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Dieser Vortrag war sehr aufschlussreich. Anscheinend ist die Kastration ein gutes Mittel, um 
den Trieb der Männchen zu drosseln und Ruhe in eine Gruppe zu bringen. 
 
Auch den Vereinsausflug am 16. August ins Hochmoor von Rothenthurm konnten wir bei sehr 
schönem Wetter wagen. Diesen gut gelungenen Ausflug mit Führung durch Herrn Marty hat 
Linda Rickenbacher hervorragend organisiert. Alles hat geklappt! Vielen Dank Linda! 
 
Am 24. September war es wieder, oder noch möglich den Höck: Haltung, Pflege sowie 
Überwinterung mediterraner Landschildkröten durchzuführen.  
 
Leider fielen dann die nächsten Höcks wiederum aus. 
 
Dafür mussten unzählige Telefonanrufe mit Hilferufen und Fragen beantwortet werden.  
 
Ich habe auch Leute bei uns zuhause empfangen und die Anlagen gezeigt. Natürlich immer 
unter Einhaltung der Schutzmassnahmen, was die Besucher auch akzeptierten. 
 
Die Delegiertenversammlung der SIGS wurde verschoben und musste dann im Juli 
elektronisch durchgeführt werden. Vielen Dank den Delegierten, welche sich daran beteiligt 
haben.  
 
Dieses Jahr gab es glücklicherweise weniger Auffangtiere (263 Stück) und erstaunlich viele 
neue Interessenten die Schildkröten aufnahmen. Natürlich erst nachdem eine geeignete 
Anlage eingerichtet worden war.  
 
Auffallend war, dass es dieses Jahr vermehrt Anfragen wegen aggressiven männlichen 
Schildkröten gab. Vermutlich haben die Halter die Tiere zeitbedingt genauer beobachtet. 
Vielleicht gab es gerade darum weniger Verletzungen in den Gruppen, als in anderen Jahren, 
die deutlich mehr Streitereien-Verletzungen zeigten. 
 
Nach dem Vortrag von Peter Sandmeier über die Kastration und der Gelegenheit aus einer 
Notlage aufgefangene, kastrierte Tiere, beobachten zu dürfen, bin ich davon überzeugt, dass 
dies eine gute Alternative ist.  
 
Leider gab es auch dieses Jahr wieder viele Schildkröten, welche vom Fuchs verschleppt und 
traktiert wurden. Bei mir sind innerhalb einer Woche 15 Schildkröten mit solchen Verletzungen 
abgegeben worden. Diese Tiere stammten von verschiedenen Orten. Bis auf ein Tier konnten 
alle gerettet werden. Dank unserer Mitgliederliste fanden auch alle diese Tiere wieder zurück 
zu ihren Besitzern. 
 
Unsere anstehenden Vorstandssachen haben wir alle per PC erledigen können. Vielen Dank 
allen Vorstandsfrauen für die Mithilfe. Danke Brigitte, Gabi, Linda, und Lea für Eure 
Unterstützung.  
 
Ebenfalls ein Dankeschön an Rolf Berglas, der mir mit der Bestimmung der maurischen 
Unterarten immer zur Seite steht.  Auch die Mithilfe von Geri sei hier verdankt. Seine 
Spontaneinsätze, vor allem im Gehege-Bau für die Auffangtiere, machen die Auffangsache 
erst möglich.  
 
Wie immer am Schluss des Jahresberichts mein Wunsch: 
Begegnet Mensch und Tier mit Respekt und Achtung! 
 
Ruth Huber 
 
Der Jahresbericht der Präsidentin wird einstimmig genehmigt. 
 
Zustimmung:    23          Ablehnung:     0             Enthaltung:    0 
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6. Vorstellung der Jahresrechnung 2020 
 
Die Jahresrechnung 2020 wurde den zur Teilnahme angemeldeten Mitgliedern per Mail 
zugestellt. 
  
Es konnte ein Ertragsüberschuss verzeichnet werden. 
 
 
7. Revisorenbericht und Abnahme der Jahresrechnung 
 
Die Revisoren Ida Bucher und Rolf Berglas haben die Jahresrechnung geprüft und zur 
Annahme empfohlen. 
 
Die Rechnung wird mit grossem Mehr angenommen. 
 
Zustimmung:     22         Ablehnung:    0          Enthaltung: 1 (Kassier) 
 
8. Genehmigung des Jahresprogramms 
 
Das Jahresprogramm wurde angenommen. 
 
Zustimmung:     23    Ablehnung:    0               Enthaltung: 0 
 
 
9. Genehmigung des Budgets 
 
Das Budget 2021 wurde den Teilnehmern zugestellt. Die GV stimmt dem Budget einstimmig 
zu. 
 
Zustimmung:     23          Ablehnung:    0           Enthaltung:    0 
 
 
10. Entlastung Präsidentin, Vorstand und Revisoren 
 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig. 
 
Zustimmung:     23           Ablehnung:    0            Enthaltung:    0 
 
 
11. Wahl eines neuen Vorstandsmitgliedes  
 
Zur Wahl als neues Vorstandsmitglied als Ersatz für die ausscheidende Linda Rickenbacher 
hat sich Pirmin Kneubühler zur Verfügung gestellt. 
 
Pirmin Kneubühler wird einstimmig gewählt. 
 
Zustimmung:     23            Ablehnung:    0                  Enthaltung:    0 
 
Wir gratulieren Pirmin Kneubühler zu diesem grossartigen Resultat! 
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12. Wahl eines neuen Revisors 
 
Vorschlag des Vorstandes, Rita Fischer als neue Revisorin zu wählen. Rita Fischer wurde 
einstimmig bestätigt. Wir gratulieren Rita Fischer zu diesem grossartigen Resultat! 
 
Zustimmung:     23         Ablehnung:    0         Enthaltung:    0 
 
 
13. Wahl der Delegierten für die DV 2021  
 
Zur Verfügung gestellt haben sich: 
Berglas Rolf, Burgener Christoph, Fischer Rita, Huber Geri, Kneubühler Pirmin, Kohlheimer 
Maja, Köhli Michael, König Brigitte, Obrecht Gabi, Peter Eugen, Rickenbacher Linda, 
Sandmeier Peter, Spada Ruth, Streit Doris, Wermuth Susan, Zeugin Lea 
 
Die Wahl ist einstimmig.  
 
Zustimmung:     23         Ablehnung:    0         Enthaltung:    0 
 
 
14. Beschluss über Anträge 
 
Von Mitgliedern und Vorstand sind keine Anträge eingegangen.  
 
 
15. Verschiedenes 
 
15.a Vorschlag Vereinsausflug 2021 Bräteln in der Waldhütte Hallwil. 
 
Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 
 
Zustimmung:     23         Ablehnung:    0         Enthaltung:    0 
 
15.b. Das langjährige Vorstands- und Ehrenmitglied Linda Rickenbacher, welche ihr Amt im 
Vorstand während 11 Jahren in verschiedenen Funktionen ausgeübt hat, erhält zum Dank für 
ihren grossen Einsatz bei der IG Schildkrötenfreunde Aargau anlässlich ihres Rücktritts einen 
Gutschein. 
Die ausscheidende Revisorin Ida Bucher erhält für ihre Arbeit als Revisor ebenfalls einen 
Gutschein. 
 
15.c Bemerkungen: 
Es wurde von verschiedenen Seiten das Engagement des Vorstandes verdankt. 
 
Der Vorstand seinerseits bedankt sich bei seinen Mitgliedern für die kooperative 
Zusammenarbeit und freut sich auf ein hoffentlich baldiges Wiedersehen an einem Höck. 
 
Für ein getreues Protokoll 
Die Präsidentin      Die Aktuarin: 
 
Ruth Huber      Brigitte König 

 
 

 
 

 


